

EL CORREO

NUM. 11.672.--(AÑO XXXIV)

MADRID.--JUEVES 6 DE FEBRERO DE 1913

PRECIO: 5 CENTIMOS

EL VATICANO Y EL GOBIERNO ESPAÑOL

Recepción del embajador de España.
—Discurso del embajador y contestación de Su Santidad.—Confidencia reservada del embajador con el Papa.—Carta autógrafa del Rey de España.—Comienzo de las negociaciones.—Los periódicos y la recepción.

Roma 6.
La prensa vaticana da gran relieve a la recepción del nuevo embajador de España cerca de Su Santidad.

El acto se verificó con gran brillantez y como aquellos periódicos han atribuido importancia política a la reanudación de las negociaciones entre el Vaticano y el Gobierno español, muchos periodistas y fotógrafos esperaban la salida del Sr. Calbetón.

La recepción se verificó en el Salón del Trono, hallándose el Santo Padre rodeado de su corte.

El discurso que leyó el embajador español contiene los siguientes párrafos:

El Rey Alfonso XIII, atento a procurar el progreso de España, siente latir el corazón de la patria que personifica y comparte el ansia que anima a los españoles de adelantar constantemente por el camino de mejoramiento y cultura. El Rey Alfonso sabe que para obtener tan preciados bienes, el factor indispensable es la paz material y espiritual, y por conseguiría se afana, poniendo todo su empeño en la gran empresa. El Rey confía en que el Sumo Pontífice, usando de su legítima autoridad, cooperará con su Gobierno para conseguir el nobilísimo fin, inspirándose en su inagotable espíritu de caridad y en el respeto, además, que se deben las soberanías espiritual y temporal que, aun manteniendo incólume su independencia respectiva, deben concertarse cuando tratan de resolver asuntos que pueden merecer el concepto de mixtos en una nación católica como España, y, lejos de excluirse, han de guardarse todas las consideraciones en el ejercicio de su autonomía independiente.

»Por consiguiente, el Rey Alfonso XIII y su Gobierno esperan que, inspirándose las relaciones hispano-vaticanas en estos actos y trascendentes conceptos, se llegará pronto y fácilmente a soluciones capaces de afianzar el dilatado porvenir de cordialidad que debe reinar en ambas potestades.»

Su Santidad oyó el discurso con gran complacencia, y contestó brevemente en italiano parafraseando las manifestaciones del Sr. Calbetón.

Después de dar las gracias por los sentimientos de filial veneración expresados por el Sr. Calbetón en nombre de los Soberanos españoles y en el propio, manifestó que correspondía en absoluto a estos sentimientos y aprovechaba con gran satisfacción tan solemne ocasión para confirmar su vivo afecto por S. M. D. Alfonso XIII y personas de la Real Familia española.

«Ruego al Todopoderoso—añadió—conceda salud y prosperidad al Rey católico y su augusta familia y fortuna y gloria a la muy noble nación española.»

Recordó a continuación S. S. la constante adhesión de España a la Iglesia católica, y con sentidas y elocuentes frases hizo votos por que cada vez se estrechen y robustezcan más y más los vínculos de cordial amistad entre España y la Santa Sede.

El Sumo Pontífice dijo luego:

«Ya que por secular tradición están indisolublemente unidas esa fortuna y esa gloria con la fidelidad del generoso pueblo español hacia la Iglesia romana, hacemos votos por que, para común beneficio de lo eclesiástico y de lo civil, puedan mantenerse intactos y estrecharse aún más los lazos de cordial amistad que siempre unieron a la España católica con la Sede Apostólica y deseamos, entre otras cosas, que en cuantas cuestiones afectan a asuntos mixtos, obren ambos poderes con perfecta armonía y concordia, fundándose en los verdaderos y firmes principios por que se rigen sus reciprocas relaciones.»

Terminó el Papa su discurso, asegurando al embajador español las benévolas disposiciones de la Santa Sede para que su misión se vea coronada con el más venturoso y completo éxito.

Cuando concluyó la ceremonia, Su Santidad invitó al Sr. Calbetón a seguirle a su despacho, donde celebraron breve conferencia.

En esta entrevista, el embajador expuso a Su Santidad en síntesis las pretensiones del Gobierno español, diciendo que deseoso éste de demostrar su actitud conciliadora, ha acordado suspender, hasta que él y el Sr. Merry del Val lleguen a un acuerdo, la solución del pequeño incidente surgido en el Santo Sepulcro de Jerusalén, donde los franciscanos italianos pretenden, al parecer, atropellar determinados derechos de los franciscanos españoles.

En el Vaticano se ha asegurado que en esta conferencia reservada del embajador con el Papa, el Sr. Calbetón entregó a Su Santidad una carta autógrafa del Rey Alfonso, en la cual pide al Soberano Pontífice que interponga su paternal autoridad para resolver amistosamente los problemas pendientes.

Cuando terminaron estas solemnidades y conversaciones, el Sr. Calbetón y su séquito, siguiendo tradicional costumbre,

bajaron a San Pedro y oraron ante la tumba del Apóstol.

Más tarde, cuando los periodistas visitaron al embajador, manifestó éste que iniciará las negociaciones el viernes, con motivo de la recepción semanal, que se verificará individualmente.

«En ese momento—añadió—resumiré al Cardenal Merry del Val las reformas que España desea, y expondré someramente las razones que las justifican. Aunque son bien conocidas las magistrales artes diplomáticas de la Santa Sede, confío en el éxito. Me parece que la Santa Sede está convencida de la oportunidad de transigir, en bien del interés común. Creo que las negociaciones serán relativamente breves, porque se trata de cuestiones ya bastante debatidas, y el Vaticano conoce perfectamente las aspiraciones de España, como España conoce los argumentos y pretensiones del Vaticano. Trátase ahora de conciliar el minimum de las aspiraciones de España con el maximum de las concesiones de la Santa Sede. Espero conseguirlo pronto.»

Los periódicos romanos se ocupan con alguna amplitud de la recepción del embajador español, mostrándose muy satisfechos los que siguen inspiraciones del Vaticano.

DE MELILLA

Moro afecto a España.—El temporal Melilla 6.

Ha llegado a esta plaza el moro Hadu Mohamed Akalai, muy afecto a España. Viene con el propósito de trasladarse a Lubrin, en la provincia de Almería.

Ha adquirido en aquel término propiedades. Se propone emprender importantes negocios industriales y fundar una escuela y un hospital, con objeto de hacer patente el amor que profesa a España.

El temporal de Levante continúa y llevamos ya dos días sin recibir el correo de la Península.

FIRMA DEL REY

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

GOBERNACION.—Declarando constituida la Junta de casas baratas en Gerona, Lérida y Sitges.

—Concediendo gran cruz de Beneficencia a D. Nicolás Martín.

—Idem nacionalidad española al súbdito portugués Delfín Brito.

GUERRA.—Disponiendo que el teniente general D. José March pase a la sección de reserva, a petición propia.

—Ascendiendo a teniente general a don Luis Mackenna.

—Idem a general de división a D. Juan Pereyra.

—Idem al empleo de general de brigada al coronel de Artillería D. Juan Loriga, conde del Grove.

—Concediendo la cruz de San Hermenegildo a los generales de brigada D. Juan Eymar y D. Manuel Llopis.

—Idem la cruz blanca del Mérito Militar al teniente coronel de la Guardia civil don Carlos Vjeyra y comandantes D. José Martínez Ibáñez y de Caballería D. Emilio Fernández Pérez.

DE BARCELONA

La reapertura de las Cortes.—Los nacionalistas.—La huelga de doradores.

Barcelona 6.
Los senadores y diputados a Cortes y las cuatro Diputaciones catalanas celebraron una reunión para acordar la actitud que deben adoptar ante la demora en abrir el Gobierno las Cortes.

Se acordará seguramente pedir a Romanones que abra sin más espera el Parlamento para que se discutan los últimos sucesos políticos y se discuta en el Senado el proyecto de mancomunidades.

Los nacionalistas se oponen a que se dé el nombre de Moret a una de las calles de esta población.

En el Gobierno civil se celebró una reunión de patronos y obreros doradores, con objeto de ver si llegaban a un acuerdo que solucionara la huelga.

La reunión resultó infructuosa, pues los obreros insistieron en mantener su petición referente a la jornada de ocho horas, a lo que no acceden los patronos, si bien están dispuestos a aumentar el jornal.

LA LUZ Y EL AGUA EN MURCIA

Cierre de tiendas Murcia 6.

El comercio, cumpliendo los acuerdos tomados, ha cerrado a las cinco de la tarde.

Se ha verificado en el circo Villar un mitin para protestar contra los abusos cometidos por las empresas de luz eléctrica y gas.

Pronunciaron discursos varios diputados, y el Sr. Diez Guirao resumió y fué muy aclamado. Se acordó que si las empresas siguen cobrando alquiler de contadores, las acometidas y el kilowatio a 80 céntimos se celebrará el sábado un mitin y una manifestación de protesta.

El domingo seguirá cerrando al nochecer.

Una comisión fué a entregar las conclusiones del mitin al gobernador.

A la salida del mitin, un grupo numeroso de manifestantes obligó al Casino, fondas y cafés a apagar el alumbrado y poner velas.

El aspecto de las calles es tristísimo. El Ayuntamiento acordó adhirirse al acto, y lo expresó así en el mitin el concejal Jover.

EL CONFLICTO DE ORIENTE

El asedio a Andrinópolis

Paris 6.

Las últimas noticias referentes al asedio de Andrinópolis revelan que la situación en que se halla esta plaza no puede prolongarse más que muy pocos días.

Según un telegrama oficial dirigido por el comandante de la ciudad sitiada al gobierno, ayer cayeron sobre la población 138 granadas ordinarias y 11 «schrapnells», resultando muertos ocho habitantes y heridos 10, e incendiadas 53 casas.

En algunos sitios las posiciones de los sitiadores se hallan a unos 50 metros de las líneas de defensa.

Los desertores de la plaza cuentan detalles tristísimos sobre la situación en que se halla.

La ración del soldado consiste desde hace un mes en 150 gramos de pan, sopa de pescado y legumbres.

El arroz y las habichuelas se acabaron hace mes y medio.

El ganado no come más pienso que paja y una pequeña cantidad de heno.

En la población civil la escasez es aún mayor, por lo cual se teme que la población se amotine. El espíritu de las tropas empieza a decaer y aumenta el número de desertiones.

Desde el campo búlgaro se cañonea incesantemente la ciudad. Cuarenta cañones serbios de 19 centímetros ayudan al asedio.

Los sitiadores han dado un plazo de veinticuatro horas al gobernador de Andrinópolis para capitular, y si no contestase en el sentido propuesto, se reanuda inmediatamente el bombardeo.

Una proclama

Berlin 6.

Dicen de Sofía que el generalísimo Savoff ha dirigido al Ejército una proclama, en la que dice lo siguiente:

«Por el modo con que se han expresado los turcos en las negociaciones, se deduce que su único objeto era ganar tiempo, engañando descaradamente a Bulgaria y utilizando el aplazamiento logrado para concentrar sus tropas en Macedonia y Bulgaria Septentrional.»

»Bulgaria—añade—está dispuesta, ahora más que antes de la declaración de guerra, a acabar definitivamente con la resistencia de los turcos, y entonces serán impuestas las condiciones de paz en el mismo campo de batalla.»

Un combate.—Posiciones búlgaras bombardeadas

Constantinopla 6.

Esta mañana se libró un combate en Kavalkhytepe, en la zona de Gallipoli, entre fuerzas turcas y dos regimientos búlgaros, desconociéndose hasta ahora el resultado de la lucha.

El cañonero «Zahof» ha bombardeado las posiciones búlgaras de Myrlyfyo, a orillas del mar de Mármara. Parece ser que este bombardeo ha costado 300 muertos a los búlgaros.

Motines y colisiones.—El cerco de Andrinópolis

Berlin 6.

De Sofía comunican al «Lokan Anzeiger» que se han rendido mil turcos que combatían en Gallipoli, y que los motines continúan en Catalujia, originando violentas colisiones entre los enemigos y partidarios de los jóvenes turcos, de las que han resultado más de 500 víctimas.

Según «Berliner Tageblatt», los turcos de Andrinópolis intentaron una salida que les costó numerosos hombres que quedaron sobre el campo de batalla y mil soldados prisioneros de los búlgaros.

El bombardeo de la plaza es horroroso; los búlgaros han estrechado aún más el cerco y se han apoderado de varias posiciones avanzadas.

El mismo periódico dice que la batalla entablada ayer en Gallipoli va siendo desfavorable para las tropas turcas, que pierden terreno y luchan sin aliento.

Otra derrota de turcos

Sofía 6.

Los búlgaros derrotaron ayer al ejército turco, al Sur del río Kayak. Los otomanos se batieron en retirada hacia Buler, perseguidos de cerca por los búlgaros.

Estos se han apoderado de casi toda la costa hasta dicho punto.

LA BANDA DE BONNOT

Paris 5.

Hoy, en la tercera sesión de la causa seguida contra los bandidos trágicos, han sido interrogados Simentoff, Souly y Carouy.

Simentoff niega toda participación en el crimen de Chantilly.

Souly, apodado «El hombre de la carabina», no reniega de sus ideas anarquistas; pero protesta de su participación en la tragedia de Chantilly.

Lo mismo hace Carouy, que también niega su participación en varios robos y un doble asesinato que le imputan.

El presidente hace constar que si hubie-

ra sido inocente no hubiese intentado suicidarse en su calabozo.

Mañana continuará la vista.

REYES Y PRÍNCIPES

Los reyes de Inglaterra se hallan desde el comienzo de esta semana, de regreso de Windsor, en el Buckingham Palace, donde, salvo cortas ausencias, permanecerán hasta el verano.

El lunes los reyes dieron una gran comida en palacio, y al día siguiente el rey Jorge tuvo una gran recepción diplomática.

Ayer SS. MM. se trasladaron a Portsmouth para visitar el acorazado «Nueva Zelanda», espléndido regalo de los canadienses a la Marina de la metrópoli.

Hoy se ha celebrado en la corte inglesa la ceremonia de la investidura de las personas agraciadas con diversas condecoraciones y honores con ocasión de Año Nuevo.

Mañana habrá en el Buckingham Palace una gran recepción oficial, a la cual asistirán los delegados balcánicos.

—S. A. R. el príncipe Alejandro de Battemberg, hermano de nuestra Soberana, se encuentra en París.

—S. A. R. el duque de Orleans, que se hallaba en Palermo, se ha trasladado a sus propiedades de Zucco.

—El duque regente de Saxe Meiningen ha llegado ayer a Cap-Martin.

—S. A. la gran duquesa de Luxemburgo, que se hallaba de incógnito en París, ha regresado con su hermana la princesa Carlota de Nassau, a aquel ducado.

—Se ha verificado en el palacio real de Bucares el bautizo del príncipe Mircea, hijo del príncipe heredero de Rumania.

Apadrinaron al recién nacido la princesa Wied y el príncipe Eitel-Frederic, en representación de su padre el Emperador Guillermo.

Concurrieron al brillante acto todas las personas de la familia real de Rumania, el cuerpo diplomático y los altos funcionarios civiles y militares.

LOS REPUBLICANOS

Para conmemorar el 11 de Febrero los republicanos reformistas se proponen celebrar el martes próximo un banquete, que presidirá D. Melquíades Álvarez.

En dicho acto pronunciará el Sr. Álvarez un discurso exponiendo el criterio del partido reformista sobre los asuntos políticos de actualidad.

LABOR DE PRESUPUESTOS

Dice «El Liberal»:

«Además de la real orden que circulará a los demás departamentos el de Hacienda, interesando que los proyectos parciales vayan acompañados de cuantos demuestran la organización y funcionamiento de los servicios, se propone el ministro Sr. Suárez Inclán acometer inmediatamente los trabajos todos preparatorios de la redacción del presupuesto general de 1914, que ha de ser llevado a las Cortes cuando éstas reanuden sus tareas.»

Las Diputaciones vascas

Bilbao 5.

Los representantes de las Diputaciones de Guipúzcoa y Alava han llegado a Bilbao, celebrando una reunión en el palacio de la Diputación de Vizcaya.

En dicha reunión trataron sobre el impuesto a las Sociedades navieras, en virtud de las gestiones que realizó en Madrid la comisión de Vizcaya. Se puso de acuerdo sobre las gestiones que seguirán haciendo ante el Gobierno.

También trataron de la forma en que se han de verificar los pagos para las atenciones de la enseñanza, en virtud del reciente decreto que equipara a los maestros vascos con los del resto de España. También trataron de otros asuntos de interés para las provincias de la misma región.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Ayer falleció en Madrid el coronel de caballería y grande de España D. Luis de Zavala y de Guzmán, duque de Najera, marqués de Monteleagre y de Sierra-Bullones y conde de Campo Real, de Paredes de Nava y de Oñate.

Era el finado hijo del capitán general D. Juan de Zavala, primer marqués de Sierra-Bullones.

Las relaciones de parentesco que tenía el ilustre muerto con otras familias aristocráticas eran numerosísimas, y por esta desgracia vestirán de luto muchas familias.

—Las princesas Eudoxia y Nadejda, de Bulgaria, han encargado a la excelentísima señora condesa viuda de Arévalo, de la recaudación de cantidades que los niños españoles quieren enviar a los huérfanos búlgaros que, con motivo de la guerra de los Balcanes, han quedado sin hogar y sin amparo.

Con las sumas recaudadas se crearán orfanatos en diferentes distritos de Bulgaria.

Los donativos pueden enviarse al domicilio de la duquesa, calle de Manuel Silveira, núm. 4, de esta corte.

—Se encuentra en esta corte, pasando

una temporada al lado de su tía la señora de Guerrero, Mlle. de Ravenel, hija de los marqueses de este nombre, y emparentada por su madre con la distinguida familia granadina de los Mesía y Villarreal.

—También se encuentra en Madrid la condesa viuda de Hornachuelos y su linda hija; se proponen marchar en breve a Córdoba, regresando a la corte en la próxima primavera.

—Han llegado los condes del Real-Apprecio, hermanos de los marqueses de la Scala.

—La duquesa de Fernán-Núñez y sus distinguidos huéspedes permanecerán en «La Flamenca» hasta el próximo lunes.

—La marquesa de Viana, con sus hijas y con su hermana la marquesa de Tenorio, está ya instalada en su hermosa finca de Moratalla. Allí serán huéspedes suyos, entre otras personas, las princesas de Thurn et Taxis y de Ratibor.

BRUMMEL

LOS TEATROS

Se habla mucho estos días de nuevas compañías teatrales y de modificaciones de las que actúan en algunos teatros madrileños.

Ya es un hecho que el actor cómico de Esclava Ramón Peña pasará pronto a la compañía de Lara, y en cambio saldrán de ésta Palanca y Barrycon.

Obras nuevas se estrenarán varias en lo que resta de Febrero.

En la Princesa, «Cuando florezcan los rosales», de Marquina.

En Lara «Un negocio de oro», traducción de «Un affaire d'ors», hecha por D. Sinibaldo Mas y el Sr. Sotillo.

En Cervantes, «Camino adelante», comedia en dos actos de Linares Rivas.

En el Cómico, una zarzuela, en dos actos de Larra, Asensio Mas y Torregrosa.

En Apolo, «El nuevo testamento», de Lepina, Planiol y Calleja, y «Lagarto, lagarto, 1913».

También se anuncian estrenos en Esclava, Novedades y la Gran Vía.

La inauguración de la Zarzuela se celebrará dentro de muy breves días.

El Gran Teatro ha sido arrendado por una empresa que cultivará la zarzuela. La inauguración será en Abril.

EN FRANCIA

La transmisión de los poderes PRESIDENCIALES

El martes, 18 de Febrero, se celebrará en París el acto de la transmisión de los poderes presidenciales, para lo cual se ha aprobado el siguiente ceremonial:

El Sr. Fallières, rodeado por sus ministros y a presencia de los presidentes y las mesas de ambas Cámaras, recibirá al señor Poincaré con el consiguiente discurso de bienvenida y felicitación. En seguida le hará entrega de los poderes que constitucionalmente le fueron conferidos en 18 de Febrero de 1906.

El Sr. Poincaré, al hacerse cargo de estos poderes, contestará al discurso del señor Fallières.

El acto se verificará en la Casa Ayuntamiento. El mismo día el nuevo presidente de la República recibirá al general Florentin, gran canciller de la Legión de Honor, que le entregará las insignias de gran maestro de la Orden.

El Sr. Poincaré ha decidido conservar a su lado en el Eliseo al que fué su secretario en el Quai d'Orsay, el Sr. Gras y al Sr. Pichon, que desempeñará las funciones de secretario general de la Presidencia de la República.

La convocatoria en las Academias MILITARES

Este año la convocatoria para ingreso en las Academias Militares será relativamente reducida, pues las ampliaciones de plazas concedidas en las convocatorias precedentes hacen que estén cubiertas parte de las necesidades de las Armas y Cuerpos.

No están aún determinadas las cifras, aunque habrá de resolverse en breve, pues la convocatoria ha de publicarse este mes, según el reglamento; pero, a juzgar por la indicación de las secciones respectivas, puede aventurarse que no excederán de 250 para Infantería, 10 para Caballería, 25 para Artillería, 30 para ingenieros y 25 para Intendencia.

EL TIEMPO

Persiste el centro borrascoso de Islandia y al Occidente de Irlanda también existe una depresión barométrica que se va aproximando a Europa. Al mismo tiempo aparece en las proximidades de las Canarias un área de presiones débiles, cuyo influjo alcanza a las costas meridionales de España, produciendo Levante duro y marejada.

El general el tiempo en la península Ibérica es bueno y dominan los vientos de la región del Este.

La temperatura máxima fué de 15 grados en Huelva y la mínima de seis grados bajo cero en Teruel.

Es probable que el tiempo empeore en las costas de Galicia, Cantábrica y del Estrecho de Gibraltar, principalmente en estas últimas.

Tendencia a empeorar en las costas del Mediterráneo.

Ecós postales y telegráficos

La Caja postal de Ahorros

Al ministro de Hacienda: El ministro de Hacienda ha empezado a ocuparse ya de la obra que deberá ofrecer al Parlamento en Mayo...

Otro día, con números a la vista, daremos cuenta del movimiento que este servicio ha tenido durante el primer trimestre de su implantación en España...

Ya es hora de que se atienda preferentemente a la implantación de la Caja Postal de Ahorros, toda vez que las cantidades así encauzadas han de concurrir al mejoramiento del crédito nacional.

Cuando la generalidad de los individuos se inspiran en ideas de previsión y economía, la situación financiera del Estado es más punteada al mismo tiempo que el poseedor de valores públicos se interesa más personalmente en la estabilidad política del país.

Las Cajas de previsión que con carácter particular funcionan en España, no son más que colectoras del ahorro, puesto que por mucho que se multiplique su número, la mayor parte de las poblaciones quedan privadas de los beneficios de esas instituciones por no hallarse a su alcance.

Por eso la idea de utilizar para esa obra la red del servicio de Correos, cuyas administraciones están abiertas todo el día y a todas horas, y con las que el público se halla familiarizado, ofrece la ventaja de poderse proseguir en una población el depósito iniciado en otra.

Cada estafeta es una sucursal cuyos gastos generales se hallan ya cubiertos, y cada cartero es un agente propagandista que lleva a la escuela, al taller, a la cárcel, al cuartel, de la granja al caserío, a los lugares, en fin, más apartados, los medios para que en ellos pueda con facilidad cultivarse el ahorro.

Subastas

Las que se han anunciado para el servicio de conducción del correo son las siguientes: De Navalperal a Cebreros, a caballo o en carruaje, bajo el tipo de 2,000 pesetas anuales.

De San Pedro del Pinatar a Balsicas, en carruaje de cuatro ruedas, en 1.250 pesetas anuales.

De Segueros a Bejar en 500 pesetas anuales. De Calamocha a su estación, en 500 pesetas anuales.

De Baamonde a Ribadeo, en carruaje de cuatro ruedas o automóvil, en 12,000 pesetas anuales.

De Salas de los Infantes a Monterrubio de la Sierra, en 1,100 pesetas, con obligación de hacer el servicio en carruaje.

De Cumbres Mayores a Cumbres de San Bartolomé, a caballo o en carruaje, bajo el tipo máximo de 640 pesetas anuales.

De Tárrega a Baños de Valtozón de Ruicorp, en carruaje de cuatro ruedas o automóvil, bajo el tipo de 900 pesetas anuales.

Y con carácter urgente, también se ha anunciado a pública subasta el servicio de conducción del correo entre Cebreros y San Martín de Valdeiglesias, en 1,000 pesetas anuales.

Veridarios.

UN ATROPELLO

Esta tarde, en la calle de Hortaleza, ha ocurrido un sensible accidente, motivado por la imprudencia de un niño.

Este, que se llama Clemente Rejón, de ocho años de edad, iba en el tope de un tranvía cuando se cruzó con un automóvil.

vil. Sin duda por miedo, el chico bajóse del tranvía, siendo alcanzado por el automóvil y arrollado por éste, causándole lesiones de gran importancia en la cabeza y en diferentes partes del cuerpo.

BANCO DE ESPAÑA

Obligaciones de la Diputación provincial de Madrid 6 por 100. Acordada por la Excm. Diputación provincial de Madrid la total recogida de las Obligaciones al 6 por 100 emitidas por la misma, y hecho efectivo por el Banco el importe de las que se hallaban depositadas en las Cajas del establecimiento en Madrid, se pone en conocimiento de los respectivos depositantes que desde el día 7 del actual pueden presentarse, en la Caja de efectos, donde, previa entrega de los resguardos de los depósitos, con el recibo, les será entregado el libramiento correspondiente del importe líquido de los valores recogidos, que podrán hacer efectivo en el acto.

Madrid, 5 de Febrero de 1913.—El Secretario general, Gabriel Miranda.

LA GACETA DE HOY

ESTADO.—Real decreto admitiendo la dimisión del cargo de embajador de España en la República francesa a D. Juan Pérez Caballero y Ferrer.

Otro nombrando director de la Escuela Española de Bellas Artes en Roma a D. Eduardo Chicharro y Agüera.

GUERRA.—Real orden concediendo la cruz de la clase correspondiente del Mérito militar, blanca, pensionada, a los comandantes de Estado Mayor D. Francisco Fernández Heredia y Adalid, conde de Torre Alta, y D. Agustín Robles Vega, y al oficial primero de Intendencia D. Salvador García Dacarrete.

Otra declarando pensionada la cruz de primera clase del Mérito militar, con distintivo blanco y pasador del Profesorado, de que se halla en posesión el capitán de infantería D. Fernando Martí Vidal.

VIDA TEATRAL

Princesa.—Mañana viernes se verificará la última representación en función popular del célebre melodrama titulado «El misterio del cuarto amarillo», que tan grandioso éxito ha obtenido.

Pasado mañana sábado, duodécimo de moda, primera representación en esta temporada del drama en cinco actos y en prosa, original de D. Manuel Tamayo y Baus, titulado «Locura de amor», una de las obras del repertorio de esta compañía que más han contribuido a la fama de María Guerrero.

La reaparición de «Locura de amor» se hace coincidir con función par del abono de sábados interpretando los deseos de gran número de abonados, que desean que han manifestado su interés por ver representarse este célebre drama de D. Manuel Tamayo y Baus.

NOTAS MUNICIPALES

La recaudación del Carnaval

Lo recaudado este año por el Ayuntamiento por los permisos para circular los coches durante las fiestas de Carnaval, ha sido 43,506 pesetas, es decir 14,641 pesetas más que el año pasado. El domingo recaudó el Municipio 28,000 pesetas, es decir, 865 pesetas menos que el total de lo recaudado el año pasado durante los tres días de fiesta.

Las patentes de vinos

Una comisión del gremio de taberneros y almacenes de bebidas ha visitado hoy al alcalde, con el fin de solicitar de éste sea despachada a la mayor brevedad la petición que les tiene hecha de rebaja en las actuales patentes.

El alcalde les prometió que se activaría, aun cuando les adelantaba que no podría rebajarse por haber sido votada cuando

la discusión de los presupuestos y figurar en los mismos como ingresos. Solicitaron, además, los citados industriales se prohiba la expedición de patentes para expendir vino y aguardiente a los tragneros, y que las patentes sean satisfechas por todos los industriales que se dedican a vender licores, pero por partes iguales.

El alcalde les prometió ocuparse del asunto.

Esta mañana se reunió la Junta reguladora del precio del pan.

Después de dos horas de larga discusión, se levantó la reunión sin que se hubiesen puesto de acuerdo sobre el precio del pan.

Los fabricantes insisten en que no tienen más remedio que elevar el precio de dicho artículo, y en cambio los representantes de la Casa del Pueblo y el alcalde opinan que no, fundándose en que de los datos suministrados no hay razón para que el precio sea elevado.

El alcalde someterá el asunto a la deliberación del Concejo, el que en la sesión que mañana celebre tomará acuerdo sobre el asunto.

UN ATENTADO

Nueva York 6. El presidente de la República de San Salvador ha sido objeto de un atentado, resultando con numerosas heridas en diferentes partes del cuerpo. Se han practicado muchas detenciones, entre ellas las de los agresores.

En el Parlamento inglés

Londres 5. La Cámara de los Comunes ha aprobado en tercera lectura el «bill» de separación de la Iglesia y el Estado en el país de Gales.

La Cámara de los Lores ha aprobado este «bill» en primera lectura, siendo esta una simple formalidad.

NOTICIAS

En la Galería Georges Petit, de París, se ha vendido un magnífico collar de cuatro hilos de gruesas perlas de Oriente, valuado en 1,100,000 francos. Se adjudicó en 1,205,000 a un particular.

La joya, había pertenecido, con otros varios lotes que se pusieron a la venta, al ex sultán Abdul-Hamid, destronado por los jóvenes turcos.

De real orden ha sido designada patrona del Instituto de la Guardia civil la Virgen del Pilar de Zaragoza.

Con este motivo, el día 12 del próximo Octubre celebrará la Benemérita solemnes fiestas de compañerismo, y es probable se inaugure el Colegio para hijos de generales, jefes, oficiales y tropa del Cuerpo, cuyas obras comenzaron hace poco, en el sitio denominado Las Caurentas.

El Comité de la Agrupación Socialista Madrileña ha acordado dirigirse a los partidos republicanos de la conjunción, invitándoles a que se reúnan el próximo sábado, a las nueve y media de la noche, en la Casa del Pueblo, para tratar de las próximas elecciones de diputados provinciales.

El Gobierno ha pedido al gobernador civil de la provincia de Tarragona fotografías de cuanto más notable encierran las principales poblaciones de la misma para ser enviadas a la sala de España en el Museo Internacional administrativo de Bruselas.

Por el Obispo de Sión, provicario general del Ejército y de la Armada, se ha publicado un edicto anunciando la provisión de 25 plazas (que no podrán ser ampliadas) de capellanes segundos del Ejército, con el haber anual de 2,500 pesetas.

Los aspirantes presentarán aquellos documentos, por sí o por persona autorizada, en el Vicariato general castrense (ministerio de la Guerra), en el término de sesenta días, pasados los cuales se verificarán los ejercicios de oposición.

Información telegráfica

PROVINCIAS

El orfemen de Almoradí. Alicante 6. En la Audiencia ha comenzado la vista de la causa por asesinato de Pascual Peñalba.

Los hechos, según el fiscal, son los siguientes: El 21 de Enero de 1912, Pascual Peñalba Martínez repudió a uno de sus hijos, llamado Manuel. Exasperado éste, reunió a sus hermanos Pascual y Rosario y a su madre Dolores Marco, acordando matar a su padre.

Cuando el padre se hallaba durmiendo, armados de hachas Pascual y Manuel, ayudados por su madre, dieron muerte a su padre, cuyo cadáver fué cortado en trozos y enterrado por la madre y los hijos en el corral de la casa.

El fiscal pide pena de muerte para Dolores Marco y su hijo Pascual, para Manuel veinte años y para Rosario diecisiete años de cadena temporal.

La madre negó su participación en el hecho de autos, del cual se confiesa único autor Manuel.

Los demás procesados niegan su participación en el delito.

Terminadas las declaraciones de los procesados comenzó la prueba testifical, que ha sido contraria a los procesados.

Un naufragio

Bilbao 5. El alcalde de Bermeo ha telegrafado al gobernador que ha naufragado frente al cabo Machichaco la balandra de cabotaje «Simón», con cargamento general.

Se fué a pique, salvándose los tripulantes después de penosos y titánicos esfuerzos.

Los pescadores y mareantes

San Sebastián 6. Se ha celebrado una reunión en la Sociedad de Oceanografía, adoptándose el acuerdo de fusionarse las Cofradías de pescadores de Guetaria.

Estando celebrándose la reunión, se recibió un telegrama anunciando que el Consejo de Estado había informado favorablemente el expediente de construcción en San Sebastián de un puerto de refugio.

En breve iniciará la Sociedad Oceanográfica gestiones para fusionar las Cofradías de mareantes de esta capital.

Inauguración de un ferrocarril

Medina de Rioseco 6. Se ha verificado la inauguración del ferrocarril de Rioseco a Palanquinos.

Con este motivo la población ha estado de fiesta.

Robo audaz

Avila 6. Cuando mayor era la concurrencia en los soportales del Alcázar, un individuo rompió la lana del escaparate de una joyería, apoderándose de unos relojes.

Detenido inmediatamente, manifestó que se llamaba Juan San Antonio Expósito, maestro de instrucción, afiliado al anarquismo, y que había desempeñado en Barcelona una cátedra en la escuela de Ferrer.

Más tarde aseguró que todo esto era falso y que su verdadero nombre era Bernardo Isasi y que era licenciado de presidio.

Se están practicando las oportunas diligencias para comprobar la verdadera filiación del detenido.

Huelga de alpagateras

Crevillente 6. Varios centenares de mujeres, constructoras de alpagatas, se han declarado en huelga por haberles rebajado dos fabricantes del 20 al 30 por 100 de los jornales.

Los demás fabricantes suspendieron los trabajos, anunciándoles que bajarán tam-

bién los precios si los otros no vuelven a subirlos.

Una banda municipal

Tuy 6. En la sesión que celebró anoche acordó el Ayuntamiento organizar una banda municipal, que se inaugurará con ocasión de las fiestas de las bodas de plata del Obispo de esta diócesis.

El Sr. Amado

Almería 6. Ha llegado D. Julio Amado, director de «La Correspondencia Militar» y diputado por Purchena.

Le recibieron varios amigos políticos y particulares. Esta noche le visitarán las Sociedades obreras.

ARTE Y ARTISTAS

Se ha conmemorado en Busseto con gran solemnidad el aniversario de la muerte de Verdi. El acto resultó interesante, y es la primera manifestación en honor del maestro que se verifica este año en que se cumple el primer centenario de su nacimiento. Se verificó en el teatro Verdi ante gran concurrencia, y tomaron asiento en el estrado el alcalde de Milán; los maestros Gallignani, Quelli y Zanella, y el prefecto de Parma.

Pronunció un brillante discurso Giovanni Borelli, quien en líneas vigorosas trazó la figura del autor de «Aida», presentándolo como el portavoz, el intérprete de su tiempo, cuyo arte sobrepuso, por su significación, al de sus predecesores.

Recordó a Wagner, no para establecer un parangón con Verdi, sino para deducir de ello que el arte verdiano dió ejemplo admirable de un continuo progreso hacia la perfección. Mientras Wagner expresó completo todo su pensamiento en el «Óro del Rhin» y en «Tristán», Verdi, siguiendo un proceso de perfeccionamiento inferior, llegó a las más altas cimas cuando su existencia caminaba próxima al ocaso.

El orador describió después la música verdiana y el carácter del hombre, para pasar de él al examen de sus producciones principales.

En este momento entró en la sala Arrigo Boito, siendo objeto de una gran aclamación. De ella tomó pie el orador para entonar otro canto a la música del autor de «Mefistofele», como continuador del gran maestro y su colaborador con fraternidad de arte que no desmintió en toda la vida. Boito dará aún nueva obra que será para conducir de nuevo las almas italianas a las patrias tradiciones.

Hablando del estreno de la obra «Tarrandot, princesa de China», que se ha verificado en Londres, con música de Ferruccio Busoni, el célebre pianista, dice una revista inglesa:

«La música es un desarrollo de la suite Turandot», que hace un año nos dió a conocer el mismo compositor en un concierto de la Queen's hall. La composición era curiosa y fantástica, pero como música absoluta no satisfacía. Ahora, como aditamento aplicado a la pieza china resulta inteligible y también característica. Por medio de melodías basadas en la escala musical china, y gracias al uso inteligente de los instrumentos de percusión, adquiere un vivo color local, a ratos, sin embargo, dominan los toques de la música occidental.

«Es interesante el advertir que hace unos cien años Carlos Maria de Weber escribió unos números de música para «Turandot», de Schiller, y basó la ópera en una melodía china que encontró en el Diccionario de la música de Rousseau; era como un tema representativo que se oía después repetidas veces en el curso de la partitura.»

Procedente de Génova llegará a Barcelona la compañía dramática italiana Vitaliani Duse, cuyo «debut» se verificará el sábado próximo en el teatro Principal, con la obra de Suderman, «Casa paterna» (Magda).

El domingo, por la tarde, representará

FOLLETIN DE EL CORREO

EL POZO MISTERIOSO

PIERRE SALES

para proceder a la requisitoria. Haced salir a todo el mundo. Los agentes tuvieron que echar a los curiosos, que, a pesar de sus esfuerzos, se apiñaban en la calleja.

El comisario, tratando de evitar la comunicación entre los dos hermanos, los mandó conducir a sus respectivas moradas, poniéndolos bajo la custodia de unos cuantos agentes.

—Tendré un verdadero placer—les dijo en poder devolverlos en breve plazo la libertad; pero hasta la decisión del juez me veo precisado a declararos detenidos.

Después hizo cubrir el cadáver para preservarlo de los rayos del sol, que cada vez adquirían mayor fuerza.

La hija de M. Arturo, Valentina, estaba en su gabinete, al cual se había retirado. La idea de que su padre o su tío se vieran envueltos en un proceso criminal la hacía sufrir horriblemente.

La esposa de M. Luis y su hija Juana lloraban también, esperando con febril impaciencia la llegada del juez de instrucción.

En tanto, los dos Teroignes, acompañados de su amigo Millelte, habían montado en su carrocho, sin tratar de disimular el orgullo que les producía el im-

portante papel que creían haber desempeñado en aquel ruidoso asunto.

—Véis, Teroigne—murmuró Millelte, —cómo no iba descaminado al decirnos que había algo de misterioso en esas dos casas?

—Ciertamente... No quisiera encontrarme en el pellejo de ninguno de los Farades... ¿Pero qué declaraciones vais a hacer a la justicia?

—Que ayer he visto... Estas cosas, buen Teroigne, no se pueden decir más que al juez de instrucción. Yo se las diré hoy, y palabra de honor, veréis cómo la cosa es más fuerte de lo que parece.

Los dos hermanos

Más de veinte años hacía que los hermanos Farades habían edificado aquellas dos casas en la calle principal del Parque de los Príncipes.

Desde su infancia habían vivido en la más perfecta unión, rodeando a su padre de los más tiernos cuidados.

La suerte les había favorecido por igual, pues si el mayor, Arturo, ocupaba un puesto importante en una casa de giro, el menor, Luis, era socio de una reputada fábrica de tejidos. Su situación era casi la misma. Su padre, antes de morir, había tenido el gusto de verlos casados, felices y gozando de las comodidades de la vida.

Arturo sólo tenía un año más que su hermano.

Conocían poco a sus parientes de provincias, y toda su vida se había deslizado en una intimidad que parecía inmutable. Lo que les había impulsado a vivir así

es que durante toda su existencia su padre lloraba la pérdida de su hermano menor Juan Farades, que había desaparecido cuando apenas contaba veinte años. El buen anciano jamás hablaba de esta desgracia sin que las lágrimas asomaran a sus ojos.

—Hijos míos—les decía con frecuencia, —siempre me acordaré de la marcha de vuestro tío. Todos le llamábamos el pequeño, no solo por la diferencia de edad, sino por la ternura paternal con que toda la familia le mirábamos.

Mi madre le mimaba tanto, que cuando traspasó los linderos de la pubertad se lanzó a locuras que solo su educación explicaba. Entonces se le quiso corregir, pero ya era tarde. Su imaginación volcánica y su desarrollo semisalvaje no ípodía doblegarse a nuestras justas observaciones.

De pronto nos abandonó con pretexto de ir a buscar fortuna y se embarcó con rumbo a las Indias. ¿Qué ha sido de él? Jamás lo hemos podido saber. Sus últimas cartas estaban fechadas en Ceylán. Después nada; ni una letra, ni un telegrama. ¿Ha muerto? ¿Vive en tierra extranjera? A pesar de nuestras pesquisas no nos ha sido dado descubrir su paradero.

Cuando el padre de los Farades enfermó, la última recomendación que les hizo en su lecho de muerte fué esta:

—Si vuestro tío volviese un día, le haréis entrega de su parte en la herencia de mis padres. No olvidéis que la mitad de lo que poseo le pertenece.

Dueños de la fortuna de su padre y de su tío, los dos hermanos hicieron nuevas tentativas para encontrar a su tío Juan

antes de colocar sus capitales; pero como sus pesquisas no alcanzaran resultado alguno acabaron por convencerse de que aquél había muerto.

Los años transcurrieron y la fortuna de los dos hermanos aumentó poco a poco. Poco tiempo antes de la guerra se hicieron construir las casas del bosque de Bolonia en que ha dado principio este relato, y como para ello compraran un extenso solar, creyeron que a la división natural que en él marcaba el pozo que ya conocemos, bastaba añadir una ligera verja. Sus existencias estaban demasiado unidas para que pensaran en buscar murallas que les separara.

La guerra de 1870 les deparó un golpe terrible.

La mujer de Arturo, que era una naturaleza por extremo delicada, no pudo soportar las desdichas de la patria, y obligada a partir precipitadamente al Mediodía, murió lejos de su casa, confiando, antes de lanzar el último suspiro, su hija a los cuidados de su cuñada.

Aquella desgracia estrechó los ya apretados vínculos de las dos familias. Valentina y Juana se amaron de allí en adelante como dos hermanas.

Después de la guerra, los dos hermanos se instalaron de nuevo en el bosque de Bolonia y no pensaron moverse de allí.

Algunos meses antes del hallazgo del ahogado, los Farades se encontraban una noche en casa de Arturo departiendo alegremente, cuando recibieron una carta de letra desconocida y en cuyo sobre se veían los sellos de las colonias inglesas;

la dirección no decía más que «A monsieurs Farades, hermanos.»

Luis tomó el escrito en las manos, pero antes de decidirse a abrirle exclamó:

—Puesto que es a los dos a quien nos escriben y eres el hermano mayor, a ti te toca romper el sobre.

Arturo no replicó, pero dejó la carta sobre la mesa, como si temiera enterarse de su contenido.

—Tengo miedo de que ahí dentro venga una mala noticia.

—Entonces yo la leeré—dijo Luis.

—Y, con ademán resuelto rompió los lares que la cerraban.

—Apenas hubo leído unas cuantas líneas su rostro palideció.

—¿Lo ves? Los presentimientos no engañan—dijo Arturo.—Y, sin embargo, no es una mala noticia.

—Tú has palidecido, sin embargo.

—Efecto de una tierna emoción. Escucha.

Y leyó la carta, que decía así: «Queridos sobrinos: Vuestro padre ha debido hablaros de un tío bastante mal sujeto, que desapareció del seno de su familia cuando frisaba en los veinte años. «Ese tío, ese mal sujeto soy yo.

la tragedia de Schiller, «María Stuarda, regina di Scozia», y por la noche «Sour Teresa al convento delle Orsoline», drama de L. Camoletti, verificando el primer estreno de lunes, poniendo el drama francés en tres actos, de Kisternackers, «La flamme», traducido al italiano con el título de «La flammata».

CONSEJO DE MINISTROS

A la entrada

A las cinco de la tarde se han reunido los ministros en Consejo en el despacho oficial del jefe del Gobierno.

El conde de Romanones anunció a la entrada que el Consejo se ocuparía de la resolución de expedientes, y que en el caso de que los ministros trajeran proyectos que tienen en estudio, la duración de la reunión sería larga.

Un periodista le interrogó acerca de la apertura de las Cortes, a lo que contestó el presidente que se reanudarán las tareas parlamentarias tan pronto como esté ultimada la labor que ha de ser objeto de discusión en las Cámaras.

De altos cargos aseguró que no se ocuparían en la reunión de hoy.

—Para ocuparse de nombramientos—dijo—no se reúne nunca el Consejo de ministros.

El ministro de Gracia y Justicia anunció que daría cuenta de un expediente de suministros para el penal de Santoña.

El Sr. Villanueva rogó a los periodistas que se desmintiera una información publicada en un periódico relativa a no haberse abonado a unos obreros enviados a Ceuta los jornales estipulados.

El ministro hizo presente que a los carteros obreros enviados a Ceuta se les socorrió con 10 pesetas y se les abonó el gasto de viaje.

Añadió que cinco de ellos no quisieron quedarse a trabajar por el jornal estipulado, y a esos se les pagó el viaje de regreso.

Ahora—añadió,—los obreros que quieren ir, pues hay trabajo allí para todos los que se presenten, firmarán un documento, en el que harán constar que se les ha notificado cuánto van a ganar.

Felizmente ya la crisis obrera ha desaparecido y hay trabajo en todas partes.

Ahora mismo acabo de recibir carta de Sevilla, en la que me comunican que de los 540 obreros que trabajan en la obra de Tablada 328 han dejado el trabajo y regresado a sus pueblos, pues ya en éstos tienen jornal seguro.

No han pedido siquiera que se les abone el viaje de regreso.

Al substar carreteras he procurado repartirlas equitativamente entre todas las provincias, a fin de que haya trabajo en todas partes.

Dijo también que daría cuenta al Consejo del expediente de los riegos en el Alto Aragón.

El Sr. López Muñoz manifestó que llevaba distintos expedientes, en los que interviniera como consejero de Instrucción pública.

El ministro de Estado dijo que rotas las hostilidades en Oriente, nada podía decir de la guerra turco-balcanica.

Sin embargo, sabe que el ataque de los búlgaros a Andrinópolis ha sido muy fuerte, pero que la plaza lo ha resistido.

—¿Hay combinación diplomática?—preguntaron los periodistas.

—No la hay—contestó el Sr. Navarro Reverter;—pero la habrá.

A la salida

Terminó el Consejo a las siete y media, facilitándose la siguiente

Nota oficiosa

«Se ha seguido el examen de algunos de los proyectos de ley que han de someterse a las Cortes, en ejecución de las afirmaciones contenidas en la declaración ministerial».

Se aprobaron los siguientes expedientes: Reclamación de la Federación Taquígrafica española, sobre provisión de cátedras de Taquígrafía y otros relativos a la Escuela de Comercio de Málaga.

Estos pasan al ministro de Marina por incompatibilidad del de Instrucción pública que informó en ellos como consejero.

Concesión de terrenos y construcción de edificios en Fuente Caballo (Ceuta).

Arriendo de locales para Parque administrativo de guerra en Barcelona. Concesión de terrenos al Ayuntamiento de Ceuta en los jardines de San Amaro. Expropiación del término de Sorbilán en la carretera de Málaga a Almería. Suministro de víveres para los reclusos de Santoña y Colonia, penitenciaria del Duero.

Prolongación del dique de San Felipe en Cádiz.

Se ha comenzado a estudiar el expediente de riegos del Alto Aragón.

El Consejo se ocupó de la adopción de medidas especiales contra las agencias clandestinas de emigración.»

EL CORREO

Redacción y Administración

Libertad, 29

EN EL ATENEO

ELECCIÓN DE PRESIDENTE

Esta tarde se ha verificado en el Ateneo la votación para la elección de nueva Junta de gobierno.

La elección ha resultado una de las más animadas de las que se registran en el Ateneo.

Las dos candidaturas principales presentadas, eran las siguientes:

Una, patrocinada por la Junta de gobierno dimisionaria, en la que figuraban los señores conde de Romanones, presidente; D. José Rodríguez Carracido y don Adolfo Bonilla, vicepresidentes 1.º y 2.º; Barcia y Dubois, vocales 1.º y 2.º; Spottorno, depositario; López Campello, contador; Pérez Ayala, bibliotecario, y Azaña, Cabezas y Sánchez Ocaña, secretarios 1.º, 2.º y 3.º, respectivamente.

La segunda candidatura formabanla los Sres. D. Santiago Ramón y Cajal, presidente; marqués de Figueroa y D. Francisco Rodríguez Marin, vicepresidentes 1.º y 2.º; Díaz Canseco y Pérez Díaz, vocales 1.º y 2.º; Sanz, depositario; Díaz Tendaro, contador; Ballesteros, bibliotecario, y Palacios Olmedo, Saldaña y Ruiz de Obregón, secretarios 1.º, 2.º y 3.º, respectivamente.

A última hora, algunos jóvenes conservadores del Ateneo presentaron otra candidatura, en la que figuraban los señores D. Eduardo Bató, como presidente, y don José Rodríguez Carracido y D. Gabriel Maura, como vicepresidentes 1.º y 2.º.

La votación dió comienzo a las tres de la tarde, ocupando la mesa presidencial los Sres. Salvador (D. Amós), presidente; Mesa y Zancada, secretarios, y Carro y Galarza, interventores.

Desde el primer momento acudieron a depositar su voto en la urna gran número de socios, entre los cuales recordamos a las condesas de Pardo Bazán y de Gomar, y a los señores ministro de Marina, Gasset (D. Rafael), general Marina, don José Echegaray, los senadores Sres. Pulido, Maestre y Avilés, los diputados don Melquiades Alvarez y D. Daniel López, y los Sres. Díaz de Mendoza, Mérida, Bretón y Vives.

A las seis en punto dióse por cerrada la votación y se procedió al escrutinio, dando lectura D. Manuel Antón, que ocupaba entonces la presidencia, de las 460 candidaturas depositadas en la urna.

El escrutinio continuaba a las ocho de la noche.

A esta hora llevaban los siguientes votos los candidatos a la presidencia:

Sr. Ramón y Cajal, 83.
Señor conde de Romanones, 69.

BEATIFICACIÓN DE UN OBISPO

El ilustre Obispo que fué de Pasto (Colombia), Fray Ezequiel Moreno Díaz, agustino descalzo, está en camino de ser beatificado.

El proceso de introducción de la causa, se terminó en la diócesis de Pasto, y el domingo último dió comienzo en la diócesis de Tarazona el que allí se ha de formar por haber nacido y muerto en ella dicho prelado.

Bajo la presidencia del Obispo D. Santiago Ozcoide y Udave, se nombró el tribunal que ha de entender en él, siendo

Juez delegado el provisor D. Justo Goñi, y adjuntos el canónigo deán D. José Yebes, y el canónigo maestre-escuela D. Juan Garrido; promotor fiscal, el beneficiado D. Bernardo Aroz, y notario, el presbítero D. José Fuentes; siendo el postulador de dicho proceso el padre Fray Alberto Fernández, de la misma Orden agustiniana y constante compañero y auxiliar de Fray Ezequiel.

El Congreso y el Sr. Moret

En la Secretaría del Congreso se ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

«La comisión de gobierno interior del Congreso se reunió ayer tarde para enterarse de una comunicación del presidente del Senado, y con objeto además de estudiar de nuevo si había manera de que dicha Cámara rindiese a su llorado presidente el Sr. Moret los honores que se le debían, por haber muerto en funciones y por ser un esclarecido orador, maestro de parlamentarismo.»

El Congreso, desde el primer momento, adoptó las disposiciones necesarias para tributar al que fué su digno presidente, con la exposición pública del cadáver y costeando su solemne entierro, aquellos actos de cariño y respeto que tan ilustre hombre merecía.

La voluntad firme del difunto, consignada en su testamento, y severamente cumplida por su familia, ha hecho que el Congreso tenga que resignarse a la renuncia de esa consagración pública de su inmensa pena, toda vez que los funerales, siguiendo la práctica establecida en casos análogos, y recientemente con motivo de la muerte del Sr. Canalejas, que también fué presidente del Congreso, han sido organizados por el Gobierno.»

DE LA CORTE

S. M. el Rey, después de terminar el Consejo de ministros, recibió en audiencia al general Sr. Bascaran y a los hijos del marqués de Granada, marqués de Nardos y conde del Real.

El conde de Romanones y el ministro de Hacienda cumplimentaron hoy a la Reina doña Cristina.

También recibió en audiencia la reina doña Cristina a D. José Echegaray y a los generales Orozco y Bascaran.

Su Majestad la Reina doña Victoria fué cumplimentada por la condesa de Castres é hija y el Sr. Ortega Morejon, a su regreso del paseo matinal por la Casa de Campo, que ha dado hoy acompañada de su hermano el Príncipe Leopoldo.

También han paseado por la Casa de Campo SS. AA. el Príncipe de Asturias y sus augustos hermanos y los infantes D. Jaime y doña Beatriz.

El príncipe Mauricio de Battenberg saldrá para Londres el día 9 del corriente.

El Infante D. Alfonso continúa yendo todos los días al aeródromo de Cuatro Vientos, donde está aprendiendo ahora el manejo de dos aparatos nuevos para volar, uno alemán y otro francés.

Esta tarde, ó mañana, se harán prácticas con el dirigible «España», en presencia de los pilotos extranjeros que han venido a traer los nuevos aparatos ya referidos, y a cuyas prácticas acudirán también S. A., el cual, probablemente, pilotará el «España» en alguna de sus ascensiones.

BOLSA DE BARCELONA

Cotización del 4 de Febrero de 1913

Table with columns for ACCIONES and various bank and company shares like Banco Hispano-Colonial, Comp. de Tabacos de Filipinas, etc.

BOLSA DE BILBAO

Cotización del 4 de Febrero de 1913

Table with columns for ACCIONES and shares like Banco de Bilbao, Banco de Vizcaya, Crédito de la Unión Minera, etc.

Table with columns for Sociedad general de la Industria y Comercio, Hidroeléctrica Ibérica, Minas de Villadriid, Sierra Menera, Sierra Almagrera.

Balance del dia

Esta mañana se celebró en Palacio el acostumbrado Consejo de los jueves, presidido por S. M. el Rey.

El jefe del Gobierno, al recibir después a los periodistas, les facilitó la siguiente referencia oficiosa:

«En el discurso que pronuncié ante Su Majestad hice un resumen de los principales sucesos ocurridos en el extranjero durante la semana, dando cuenta al Monarca principalmente de las impresiones optimistas que hay en relación con el conflicto turco balcanico, pues a pesar de haber reanudado las operaciones militares los ejércitos beligerantes, se espera una pronta y satisfactoria solución.»

Di cuenta también de la recepción del embajador de España en el Vaticano, encañeciendo la importancia de los discursos de Su Santidad y del Sr. Calbetón, relacionándolos con la política del Gobierno, y exponiendo la impresión que el asunto ha producido en España.

De política interior expuse los trabajos del Gobierno para concretar y traducir en proyectos de ley el contenido de la declaración ministerial, pues no quiero que quede sin ser una realidad lo que se consigna en aquel documento.

Expuse los trabajos de organización para las próximas elecciones, insistiendo en que el Gobierno guardará estricta imparcialidad, aspirando a que no sea notorio el período electoral, a cuyo efecto no se hará ni siquiera un nombramiento de alcalde.

Por último expuse los trabajos hechos por los ministros para la preparación del presupuesto para el año próximo.»

Después del Consejo, los ministros de Estado, Guerra y Gobernación sometieron a la firma del Rey varios decretos.

Por la tarde han vuelto a reunirse en Consejo los ministros, presididos por el conde de Romanones.

En otro lugar damos cuenta de los acuerdos adoptados.

Con motivo del pase a la reserva del general March, S. M. el Rey acordó hoy los siguientes ascensos:

A teniente general el general de división, Sr. Mackenna; a general de división el de brigada, Sr. Pereyra, y a general de brigada el coronel de artillería, señor conde del Grove.

Se ha verificado esta tarde en el Ateneo la elección de nueva junta directiva de este Centro.

El interés estaba concentrado en el cargo de presidente, para el cual se presentaron las candidaturas de los señores conde de Romanones y Ramón y Cajal.

La votación ha sido reñidísima, y a última hora no había terminado el escrutinio.

A las ocho y cuarto llevaba el Sr. Cajal 97 votos, y el conde de Romanones 86. La candidatura del Sr. Dato tenía a esa hora cinco votos.

BOLSA DE BARCELONA

BARCELONA 6 (4'07 tarde).—Interior, 84'00.—5 por 100, 102'15.—Amortizable, 00'00.—Colonial, 00'00.—Nortes, 000'00.—Alicantes, 93'80.—Orense, 27'15.—Francos, 107'25.—Libras, 27'07.—Ardus.

BOLSA DE PARÍS

PARIS 6.—(Apertura).—Exterior español, 92'05.—3 por 100 francés, 88'95.—Paris 6.—(Clausura).—Exterior español, 92'30.—3 por 100 francés, 89'02.

BOLSA Cotización Oficial del 6 de Febrero de 1913.

Table with columns for VALORES DEL ESTADO, Ultimo cambio anterior, Fecha, 0/0, and various bond and stock values.

Table with columns for VALORES DE SOCIEDADES, Ultimo cambio anterior, Fecha, 0/0, and various company shares and obligations.

CHARADA —Pero, ¿dónde has prima cinco? —Pues, hace un buen rato, al huerto, á socorrer á Joaquín, que se hallaba como muerto. Por coger un tercia cinco, el equilibrio perdió, y aunque se agarró a una rama, con su peso se quebró. Cuatro segunda una fuente cerca de la empalizada, y el rostro le roció, para ver si se animaba. Una dos tres cuatro quinta estaba cuando llegó el doctor, y con cuidado á su casa lo llevó. L. Fernández Rodríguez. (La solución mañana.) Solución á la charada anterior. VA LE DE RO

BETALYSOL Sirve para lavar animales domésticos, para evitar enfermedades contagiosas, contra insectos y para heridas. No se conoce ningún desinfectante más eficaz para prevenir y combatir enfermedades contagiosas de toda clase y para destruir los insectos que perjudican á las plantas, principalmente á las viñas, los tomates y árboles frutales.

CULTOS Santo de mañana.—Las Sagradas Espinas de la Corona de Nuestro Señor Jesucristo: Santos Romualdo, abad; Teodoro, mártir; Moisés, Obispo; Ricardo, rey, y Santa Juliana, virgen.—(Ayuno, con abstinencia de carne.) Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Ignacio, donde á las diez habrá misa solemne y por la tarde ejercicios y reserva. En la Capilla Real, misa solemne á las once. En la iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja, misa de Comunión general, á las ocho, y por la tarde, ejercicios, con sermón, que predicará el P. Alfonso Torres. En la iglesia de Carmelitas Maravillas sigue la novena á la Purificación de Nuestra Señora y predicará D. Francisco Frutos. En el asilo de Huérfanos principian los Siete Viernes en honor del Santísimo Cristo del Amparo, predicando el Sr. De Juan. Se celebrarán ejercicios de «Vía-Crucis» y Miserere, en Santa Cruz, San Ildefonso, Calatravas, Santiago, Angustias, Perpetuo Socorro, Encarnación, Góngoras, Caballero de Gracia y otros templos. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Martín ó la de Porta Celi en San Millán.

Funciones para mañana Real.—No hay función. Español.—A las 5 1/2.—(Función especial.)—Sobreviviré. Princesa.—A las 9 3/4.—(Función popular.)—El misterio del cuarto amarillo. Lara.—A las 10.—(Sencillo.)—Fresa de Aranjuez.—A las 11.—(Doble.)—La vida de la vida. A las 6 1/2.—(Doble.)—Las cacañas (dos actos). Apolo.—A las 7.—Elarroyo.—A las 10 1/4.—(Doble.)—La cucuña y Los cadetes de la reina. Cómico.—A las 6 1/2.—(Doble.)—La volatinera (tres actos)—A las 10 1/2.—(Doble.)—Los perros de presa (cuatro actos). Cervantes.—A las 6 1/2.—(Sección vermouth.)—Trampa y cartón (dos actos y varias películas). A las 9 3/4.—(Sencillo.)—Fortunato (tres cuadros).—A las 11.—(Doble.)—Trampa y cartón (dos actos y varias películas). Esflava.—A las 6.—Petit café. A las 10 1/2.—Los húsares del kaiser. Teatro Benavente.—(Plaza de Bilbao).—De 4 1/2 á 12 1/2.—Sección continua de cinematógrafo.—Todos los días estrenos. Éxito.—La mujer de bronce. Trianon-Palace.—(Alcalá, 20).—Cinema artístico de 4'30 á 8'30.—A las 6'30, gala, reunión de la aristocracia.—A las 10 y 11'30 noche, grandes atracciones: Frou-Frou, Odaliscas Nanfi, Cubano Vega, Zaza y La Argentina.—Gran éxito de «El gran guateque». Salón Doré.—(Atocha, 60, y Santa Isabel, 3).—Secciones continuas los días laborales de 4 tarde á 12 3/4 noche.—Festivos, por secciones desde las 3 tarde.—Gran éxito de las películas dramáticas «La ley de la guerra», «La prueba», «Los tres camaradas» y otras.

Table with columns for Pesetas nominales negociadas, Libras esterlinas negociadas, and various financial data.

